

## 2013平和行動 in「ヒロシマ・長崎大会」

2013連合平和行動in「ヒロシマ・長崎大会」が、ヒロシマ大会は8月 4日(日)～ 6日(火)の日程で、長崎大会が、8月 7日(水)～ 9日(金)の日程で開催されました。

ヒロシマ大会には、13名が参加し、以下の行動を行いました。

8月 4日(日)	移動
8月 5日(月)	「ピースウォーク」(原爆ドーム・平和記念公園モニュメント) 「連合2013平和広島集会」(上野学園ホール) 「ピース・キャンドル」(原爆ドーム)
8月 6日(火)	「広島市平和祈念式典」(広島平和記念公園)

### 参加者

	氏名	性別	所属		氏名	性別	所属
1	たか はし さとし 高 橋 聡	男	連合酒田飽海地協(JP労組) JP労組酒田地方支部	8	おお や こう いち 大 谷 康 一	男	連合北西村山地協(JAM) TPR工業労組
2	か どう まなぶ 加 藤 学	男	連合酒田飽海地協(県教祖) 県教組酒田地区支部	9	い どう みき お 伊 藤 幹 男	男	連合山形地協(電力総連) 東北電力労組
3	お がた なお や 尾 形 尚 也	男	連合鶴岡田川地協(JAM) マーレエンジンコンポーネンツジャパン鶴岡労組	10	さ とう ゆう と 佐 藤 裕 翔	男	連合山形地協(電力総連) 東北電力労組山形支部
4	あか がわ みゆき 赤 川 幸	女	連合鶴岡田川地協(JP労組) JP労組鶴岡地方支部	11	すず き ひろ ゆき 鈴 木 浩 幸	男	連合置賜地協(電機連合) 米沢電線労組
5	あ へ ち さと 阿 部 智 恵	女	連合新庄最上地協(自治労) 新庄市職労	12	さい とう こう じ 齋 藤 浩 児	男	連合置賜地協(電機連合) ルネサス北日本セミコンダクタ労組米沢支部
6	はし もと ち ひろ 橋 本 千 尋	女	連合新庄最上地協(自治労) 新庄市職労	13	あ へ ひて のり 阿 部 秀 徳	男	連合山形
7	いけ だ とし ろう 池 田 俊 郎	男	連合北西村山地協(JAM) エムテックスマツムラ労組				

### 感想

3日間の平和行動を通して、多くの貴重な経験をさせていただきました。

最も印象に残っているのは「平和記念資料館」で見た真っ黒に焦げたお弁当箱です。それは子どもの遺体から見つけられたものでした。食料のない時代に母親が詰めてくれたお弁当を大事に抱えたまま亡くなったと思うと心が苦しくて堪りませんでした。

また、平和集会での被爆者の講演では日常が非日常になった瞬間、映画やテレビでは知ることがなかつたろうことなど、実際に被爆した方でないと伝えられない話を聞くことができ貴重な経験となりました。

私の祖父は戦時中、通信の係りで広島にいたことがあり、原爆投下の前日くらいに広島から帰ったと聞いています。もし祖父が広島で被爆していたら私は生まれていなかったかもしれない考えると、今回広島での平和行動に参加できたことは大きな意義があったと感じます。

原爆の恐怖は被爆した方でないと分からないことであり、戦争を経験したことの無い私たちがそれを伝えていくのは難しいことですが、目を背けず、戦争を学び次世代に戦争・原爆の恐怖、平和の尊さを伝える努力をしなければならぬと思いました。

新庄市職労 阿部智恵

長崎大会には、代表派遣で連合山形酒田飽海地協阿部事務局長が参加し、以下の行動を行いました。

8月 7日（水）「ピースウォーク」（長崎平和公園・原爆落下中心地公園）

8月 8日（水）「連合2013平和長崎集会」（長崎県立総合体育館）

8月 9日（木）「原爆犠牲者慰霊平和記念式典」（長崎平和祈念公園）

### 感想

8月4日から9日までの6日間、平和行動IN広島、長崎に参加させて頂きました。

8日に行われた連合平和行動IN長崎では、被曝者がやっと自分の口から伝えることができるようになったということと、原爆投下直前まで幸せな家庭だったのが、一瞬で自分ひとりぼっちとなってしまったことなど、涙ながらに今の世代に伝えなければならないという思いが切に伝わってきました。

二度と起こしてはならない記憶を今の世代にいかに引き継いでいったらよいか・・・これからも続くであろうこの平和集会や運動から、実際に体験してない私達が伝えて行かなければならない現実に、これからの困難さを痛感せずにはられませんでした。

1人でも多くの方から見て、聞いて、参加し、考える機会を絶やしてはならないと痛切に感じた6日間でありました。最後に今回の平和行動に参加された団員の皆さんからは団としての団体行動に絶大なご協力を頂きましたこと感謝を申し上げます。

連合山形酒田飽海地域協議 阿部秀徳



ヒロシマ大会



長崎大会